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Avignon, Richard Lesage, ‘Entre Deux Live’
c’est ce samedi à 20h30

C’est accompagné à la guitare par Haïkel Ouzahrir qui signe les arrangements que Richard
Lesage revisite son répertoire à travers ses 6 albums studio, 19 singles, 1 vinyle (33T) live et
ses nouvelles créations.

Après des centaines de concerts, des dizaines de formations diverses et variées ‘Entre Deux Live’
propose au public la redécouverte des chansons de Richard réarrangées dans une formule guitare/voix
totalement inédite.

La voix charismatique du chanteur soutenue par une guitare tantôt acoustique, tantôt électrique invite
à un voyage émotionnel et sensuel entre réconfort et poésie.

Certains disent : « Il y a un peu du Dany Brillant et du Michel Berger dans sa voix. » ; « Les chansons
sont sexy et font du bien » ; « Ils nous embarquent dans un bel univers » ; D’autres disent : « Ca me fait
penser un peu à du Benjamin Biolay » ; « On ressent bien l’influence de Gainsbourg » ; »Entre eux 2, la
complicité fait mouche. »Haïkel Ouzahrir  est guitariste, chanteur et auteur/compositeur. Au fil des
années,  Haïkel  choisit  de  créer  une  musique  qui  lui  ressemble.  Son  répertoire  est  ancré
fondamentalement dans le Blues mais se développe dans une volonté de modernité et d’évolution du
genre, que ce soit en l’infusant de funk, hip-hop, jazz, rock ou même de punk. C’est aux côtés de Richard
Lesage qu’il développera son rôle de chef d’orchestre et d’arrangeur pour le spectacle à trois guitares
« Rendez-vous Blanc Live » 2017, 2018, 2019.
www.richardlesage.com & Teaser « Entre 2 » – Richard Lesage [Officiel] – YouTube

Les infos pratiques
Samedi 1er octobre à 20h30. ‘Entre deux live’, Richard Lesage & Haïkel Ouzahrir. Théâtre Humanum.
149, rue de la Carreterie à Avignon. Infos et réservation 09 84 42 93 06
MH

http://www.richardlesage.com
https://www.youtube.com/watch?v=dLBcu-7oi3I
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Pietro Barabaschi nommé nouveau directeur
général d’ITER Organization

Le 15 septembre, le conseil ITER (international thermonuclear experimental reactor) a nommé
Pietro Barabaschi directeur général d’ITER Organization. Le nouveau directeur général devrait
prendre ses fonctions au mois d’octobre.

Au mois  de mai  2022,  au lendemain de la  disparition de Bernard Bigot,  directeur  général  d’ITER
Organization depuis le mois de mars 2015, le conseil a lancé une procédure de recrutement visant à
désigner son successeur. Au cours d’une session extraordinaire, à Paris,  le conseil  a interviewé les
candidats finalistes et, à l’unanimité, a choisi Pietro Barabaschi comme nouveau directeur général d’ITER
Organization. Pendant la période de transition, Eisuke Tada a assumé les fonctions de directeur général
par intérim.

«  J’ai  conscience  de  l’immense  responsabilité  que  j’assume en  acceptant  de  diriger  le
programme ITER et  je  me considère  privilégié  d’avoir  été  sélectionné  au  travers  d’un
processus compétitif intense »

Pietro Barabaschi

Agé de 56, Pietro Barabaschi a toujours travaillé dans le domaine de la fusion, principalement dans le
développement et la construction des infrastructures de recherche requises pour faire de la fusion une
source d’énergie viable.

Depuis 2009, il dirigeait le département recherche et développement de Fusion for Energy (F4E), l’entité
responsable de la fourniture des composants européens aux programmes internationaux de recherche
sur la fusion ITER et ‘approche élargie’.

Plus  spécifiquement,  Pietro  Barabaschi  a  été  responsable  des  contributions  européennes  aux  trois
programmes mis en œuvre dans le cadre de ‘l’approche élargie’, l’accord de collaboration signé entre
Euratom et le gouvernement du Japon : le Tokamak JT60SA, l’accélérateur linéaire IFMIF/EVEDA et
IFERC, le centre de recherche et développement commun aux deux partenaires.

Au cours de l’année 2015, et de nouveau en 2022, Pietro Barabaschi a assuré l’intérim de la direction de
F4E, avec la responsabilité de la gestion globale de l’organisation et des réformes mises en œuvre dans le
cadre du management du programme ITER.

https://www.iter.org/fr/accueil
https://www.linkedin.com/in/pietro-barabaschi-43a1213b/
https://www.iter.org/fr/accueil
https://www.iter.org/fr/accueil
https://www.linkedin.com/in/pietro-barabaschi-43a1213b/
https://fusionforenergy.europa.eu/
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ITER Organization

Conçu pour démontrer la faisabilité scientifique et technologique de l’énergie de fusion, ITER devrait être
la plus grande installation expérimentale de fusion jamais construite. La fusion est à l’origine de l’énergie
du Soleil et des étoiles : quand les noyaux d’atomes légers fusionnent pour former des noyaux plus
lourds, une grande quantité d’énergie est libérée. La recherche sur la fusion vise à maîtriser cette source
d’énergie à la fois sûre et fiable.

ITER  est  également  une  entreprise  de  coopération  scientifique  internationale.  La  contribution  de
l’Europe représente à peu près la moitié du coût de construction ; les six autres membres engagés dans
cette entreprise (la Chine, l’Inde, le Japon, la République de Corée, la Fédération de Russie et les Etats-
Unis) contribuent à part égale à l’autre moitié.

ITER est en cours de construction à Cadarache dans la commune de Saint-Paul-lez-Durance, dans le
département des Bouches-du-Rhône. Le chantier de ce programme a débuté en 2010 avec la réalisation
du Tokamak, une chambre de confinement magnétique, qui doit permettre de produire une énergie quasi-
illimitée à partir de 2050.

Un technicien est en train d’effectuer des activités de préservation sur les composants déjà installés
© DR ITER Organization
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Une étape majeure franchit en mai

En mai 2022, le programme ITER a franchi une étape majeure dans la séquence de l’assemblage de la
machine en positionnant dans le puits d’assemblage du Tokamak le premier ‘module’ de la chambre à
vide.

Le module mis en place, aussi haut qu’un immeuble de six étages et aussi lourd que quatre Boeing 747,
ne représente que le neuvième de la taille totale de la chambre à vide au sein de laquelle se produiront
les réactions de fusion. Constitué d’un assemblage de plusieurs éléments, un module associe un secteur
de chambre à vide de 40 degrés équipés d’un écran thermique et de deux aimants verticaux appelés
‘bobines de champ toroïdal’. Neuf modules semblables devront être successivement installés puis soudés
entre eux, de manière à refermer sur lui-même l’espace toroïdal de la chambre à vide.

Cette opération a nécessité près d’un an de préparation. A partir d’éléments fabriqués principalement en
Corée et au Japon, l’assemblage du module a été réalisé sur le site d’ITER entre les mois d’avril et
décembre 2021. Le test de levage réalisé une semaine avant l’opération avait permis de répéter et de
valider les procédures, et de tester la coordination entre les différentes équipes chargées du levage et de
l’installation.

Coordonnée par ITER Organization et par son sous-traitant Momentum (le consortium chargé de la
gestion et du suivi de l’assemblage), l’opération a été réalisée par Dynamic SNC, le spécialiste du levage
Fuselev et l’expert en métrologie Geatop. La sécurité des intervenants était assurée par Apave.

L’assemblage du Tokamak ITER se poursuit depuis avec l’installation successive de deux des quatre
sections du cryostat (le ‘thermos’ qui enveloppe la machine), de deux des six aimants annulaires, de
bobines de correction et de nombreuses autres pièces, telles que les écrans thermiques, les piédestaux
des bobines verticales ou les lignes d’alimentation électriques et cryogéniques.

https://www.momentum-iter.com/
https://geatop.it/en/
https://www.apave.fr/
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Ce secteur de la chambre à vide a été installé dans la fosse au mois de mai 2022 © DR ITER
Organization

J.R.

La France reste la première destination
touristique malgré la pandémie
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L’effet dévastateur de la pandémie de coronavirus sur l’industrie du tourisme est le plus clairement
illustré par l’effondrement de nombre de voyageurs entre 2019 et 2020. Après avoir accueilli 90 millions
de visiteurs internationaux en 2019, le niveau d’accueil touristique de la France a chuté de plus de moitié
l’année suivante. Malgré cette forte baisse du nombre d’arrivées internationales, la France a tout de
même conservé son rang de première destination touristique mondiale. L’Espagne, qui était le deuxième
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pays le plus visité en 2019, a perdu environ trois quarts de ses arrivées habituelles de touristes. Le pays a
ainsi chuté à la 5e place mondiale, cédant sa 2e place à l’Italie.

De Thomas Hinton pour Statista

L’appellation Gigondas se met au blanc

L’appellation d’origine contrôlée (AOC) Gigondas ne produisait jusqu’alors que des vins rouges
et rosés. Au début du mois de septembre, l’Institut national de l’origine et de la qualité (INAO)
a émis un vote favorable à l’unanimité à la demande d’extension de l’AOC Gigondas aux vins
blancs.

https://fr.statista.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Depuis l’obtention de l’AOP en rouge et en rosé en 1971, la plupart des anciennes parcelles de cépages
blancs à Gigondas on été renouvelées en cépages rouges. Plusieurs domaines ont tout de même continué
à vinifier des blancs mais sous l’AOP Côtes du Rhône et non Gigondas.

En 2011,  l’Organisme de défense et  de gestion (ODG) de Gigondas monte un groupe composé de
vignerons et de négociants pour étudier la question des vins blancs. Des expérimentations sont donc
réalisées à partir de raisins blancs cultivés dans différents secteurs de l’appellation. La qualité des essais
mène à une modification du cahier des charges en 2018. La Clairette blanche est alors proposée comme
cépage principal,  à  hauteur  de  70 % minimum,  vinifiée  seule  ou en assemblage avec  les  variétés
traditionnelles de la vallée du Rhône présentes à Gigondas telles que le Bourboulenc blanc, la Clairette
rose, le Grenache blanc et gris, la Marsanne blanche, le Piquepoul blanc ou encore la Roussanne.

Il y a quelques semaines, l’INAO a voté en faveur de l’extension de l’AOC Gigondas aux vins blancs.
L’appellation, qui possède le statut de cru depuis 51 ans, se dégustera donc aussi en blanc à partir du
millésime 2023.  Les terroirs de Gigondas offrent de très beaux potentiels  pour les vins blancs.  Ils
produisent des vins droits et ciselés, avec minéralité et fraîcheur, et des notes de tilleul et d’acacia en
bouche.

V.A.

Tarascon, Mas de gratte semelle,
Conférences sur les femmes sacrées et Grand
vide grenier ce week-end

La Chambre et table d’hôtes du Mas de gratte semelle propose ce samedi 1er et dimanche 2
octobre une exposition de peinture, des conférences sur les Femmes sacrées et un grand vide
grenier.

Une exposition de Florie Boissy, peinture et encre.
«Le thème de mes œuvres est la lumière et le rêve. Je cherche avant tout à montrer les forces de la
nature : à travers les jeux de lumière, la présence d’animaux qui sont à voir plus comme des force
tutélaire de lieux que comme des animaux normaux . On pourrait dire qu’il y a un certain mysticisme ou
symbolisme sous-jacent dans chacune de mes réalisations… Cela fait maintenant une dizaine d’année que
j’expose dans des lieux variés (salon de Bruges, salon de la peinture à l’eau de Paris, peintres dans les
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rues dans diverses villes, caves, bars…). Une de mes œuvres a servi pour illustrer un panneau explicatif
du Naturoptère de Sérignan. J’ai également eu un prix aux Peintres dans la rue de Malaucène et de
Mollans. »
Ouverture de l’exposition ‘Ombres et lumières’ à 14h30 le 1er octobre.

Samedi 1er octobre
15h/16h Conférence de Anne Victoria Fargepallet, naturopathe
Comment se revitaliser et faire face aux agressions et aux circonstances de la vie.  Naturopathe et
auteure de 3 livres : jeûner le retour à la santé, 24 heures avec une naturopathe, méthodes naturelles
anti-âge  Conférence  :  Pourquoi  nous  dévitalisons-nous  ?  Entraînant  une  baisse  de  notre  système
immunitaire et comment y remédier.

16h30/17h30 : Conférence de Marion Nussbaumer : Cultivons un autre regard.
En s’appuyant  sur  l’observation du travail  des  impressionnistes  et  par  extrapolation,  enseignement
philosophique et psychologique. Quel angle de vue utilisons-nous pour observer les événements de notre
vie, notre paysage mental et émotionnel ?

18h Florie Boissy : exploration de sa démarche artistique.
L’art est le lien entre l’homme et le monde. Plus la société se complexifie plus l’art devient essentiel, car
on s’éloigne de plus en plus des forces de la nature, jusqu’à en perdre le souvenir et à ne plus croire
qu’en l’homme.

19h Apéritif musical avec l’immense danseuse de Flamenco : Natalia del Palacio.
Natalia Del Palacio, née le 1 janvier 1967. D’origine madrilène, elle commence à danser le flamenco dès
l’âge de 15 ans avec les meilleurs professeurs de l’école «Amor de Dios» de Madrid : Ciro, La Tati,
Manolete, El Guito …

20h30, la table d’hôtes : La grande soupe au pistou qui sera animée par les chansons de l’artiste
auteure compositrice interprète Pascale Olleviers.
La cuisinière est Véronique Fargepallet Ben Zakin a suivi un parcours atypique mais toujours centré sur
la création et l’humain. Elle commence sa carrière professionnelle comme décoratrice et créatrice d’abat-
jour. Puis elle bifurque vers une activité commerciale et relationnelle.Enfin elle devient « cuisinière » de
la table d’hôtes de gratte semelle, tant elle aime accueillir et régaler ses convives, maniant la cuisine
traditionnelle provençale de sa mère Théclia et une cuisine créative.

Concert
Artiste  au  Cirque  Du  Soleil  et  à  l’international,  Pascale  Olleviers  (alias  Pascalina)  a  voyagé  de
nombreuses années comme équilibriste et danseuse sur Fil. Le théâtre est venu complété sa carrière. Elle
se passionne actuellement pour l’écriture qui la transforme à ses heures de loisirs en auteur compositeur
interprète pour transcrire la vie en chansons, chansons qui parlent de poésie de l’âme et d’amour au sens
le plus pur et le plus noble.

Dimanche 2 octobre
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12h Guinguette, uniquement sur réservation pour ménager notre cuisinière et éviter le gaspillage ;

14h/15h Conférence Frédérique Gruyer psychothérapeute et hypno thérapeute
Nous venons au monde porteurs du long chemin de notre âme et de ses différentes incarnations. Pour la
grande majorité d’entre nous, ces souvenirs sont refoulés mais l’hypnose permet d’abaisser la barrière
entre  conscient  et  inconscient  et  de retrouver  des  souvenirs  émotionnels  impressionnants  par  leur
vivacité, leur intensité. Nous héritons de notre famille autant que de notre âme et c’est elle qui détermine
aussi notre destin. On verra avec plusieurs exemples de séances d’hypnose karmique comment ces vies
antérieures ont une incidence sur notre quotidien.

15h30 Goûter et Lecture théâtrale avec Elsa Stirnemann
«Aujourd’hui,  j’ai  à  cœur  de  transmettre  et  de  mettre  en  lumière  les  êtres  par  la  voie  créative,
introspective, et de proposer des lectures-spectacles des créations au travers du conte, de la poésie des
récits qui expriment la laideur et la beauté, les légèretés et les profondeurs de l’être et leurs quêtes
essentielles.

16h30 Thé, boissons et gâteaux faits maison.

Quant au Grand vide grenier il a lieu samedi et dimanche de 14h à 18h.

Les tarifs
8€ Chaque conférence ; 15€ Repas guinguette ; 20€ Apéritif musical ; 20€ Goûter théâtral ; 35€ Table
d’hôtes et spectacle musical tout compris.

Les infos pratiques
Inscription  recommandée.  Chambres  et  Tables  d’hôtes.  Mas  de  gratte  semelle.  Route
d’Avignon. 13 150 Tarascon. 06 15 16 18 81 contact@masgrattesemelle.com

Tout le programme en détail ici.

Palais des Papes : venez tester une
expérience de visite unique

https://marionnussbaumercom.files.wordpress.com/2022/09/final-femme-sacrecc81e-week-octobre-2022-copie-2.pdf
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Les 6 et 7 octobre, Stimulation Déjà Vu organise des tests biométriques au Palais des Papes
dans le cadre du projet sensoriel développé en partenariat avec Avignon tourisme. Un panel de
40 volontaires  sera stimulé avec des  créations olfactives  dans le  but  de prendre part  au
processus de création. L’objectif : proposer un espace sensoriel afin d’offrir aux visiteurs une
expérience de visite inédite et créer de nouvelles mémoires.

Stimulation Déjà Vu et Avignon tourisme collaborent afin de proposer aux visiteurs une expérience
sensorielle  novatrice  au cœur du Palais  des  Papes,  qui  deviendra  un laboratoire  expérientiel  pour
quelques mois.

Positionnée dans la salle de l’artillerie, en fin de parcours de visite, l’installation plongera le visiteur dans
une dimension de sérénité dès son entrée dans la pièce grâce à une expérience olfactive et sonore,
accompagné d’un jeu de lumières. Ce lieu de médiation marquera la fin du parcours et permettra aux
visiteurs de faire halte quelques instants et de s’imprégner de l’expérience du lieu.

L’objectif de la start-up montréalaise est de proposer un espace sensoriel qui réunit les deux sens qui ont

https://stimulationdejavu.com/
https://stimulationdejavu.com/
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le plus d’impact au niveau de la mémoire, l’odorat et l’ouïe, afin d’offrir aux visiteurs une expérience
inédite et créer de nouvelles mémoires, en complément des souvenirs dits ‘classiques’. Le contenu qui
sera expérimenté sur le site fera l’objet d’une étude de mesure des sens et de l’impact émotionnel au sein
du laboratoire de Carpentras.

Ainsi, Stimulation Déjà Vu organise des tests biométriques au Palais des Papes les 6 et 7 octobre dans le
cadre de ce projet sensoriel développé en partenariat avec Avignon Tourisme. Chaque personne sera
stimulée avec des créations olfactives dans le but de prendre part au processus de création. Les réponses
émotionnelles et cognitives seront enregistrées.

Contenus sonores
L’accompagnement sonore, trame de fond rehaussée d’autres éléments sonores, est imaginé comme
autant de battements du cœur du Palais des Papes. La boucle est conçue sans rupture de manière à ce
que le visiteur puisse être plongé dans l’expérience quel que soit le moment de son arrivée dans la salle.

Création olfactive
Une création olfactive sera diffusée dans la salle en continu, avec pour objectif d’imprégner le visiteur de
sa visite et de lui permettre de conserver un souvenir olfactif de ce moment. La diffusion subtile de cette
création olfactive se fera lors des heures d’ouverture du monument.

Les objectifs
Les objectifs de cette expérience sensorielle sont de : réunir les deux sens les plus impactant au niveau
de la mémoire, l’odorat et l’ouïe ; susciter l’émotion par la stimulation sensorielle afin de découvrir et de
se remémorer le lieu différemment ; collecter de la donnée olfactive en laboratoire et dans la salle de
l’artillerie afin de faire évoluer l’expérience et de créer des produits souvenirs.

https://www.echodumardi.com/economie/stimulation-deja-vu-choisit-carpentras-on-vous-met-au-parfum/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 juillet 2025 |

Ecrit par le 17 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/page/760/   13/21

De gauche à droite, Arnaud Pignol, directeur général d’Avignon tourisme, Audrey Bernard,
fondatrice de Stimulation Déjà Vu et Cécile Wiertlewski, directrice de l’office de tourisme d’Avignon
© Jérôme Renaud pour L’Echo du mardi

Stimulation Déjà Vu
Fondée en 2017 par Audrey Bernard, Stimulation Déjà Vu est une start-up montréalaise spécialisée dans
les expériences olfactives grâce à l’utilisation des sens et de la science. Depuis 2021 et soutenue par
Vaucluse Provence Attractivité (VAP), la région Sud et Business France, l’entreprise a installé une filiale
au Château Durbesson à Carpentras où se trouve un laboratoire des sens qui permet de poursuivre les
recherches sur la relation entre les sens et le tourisme.

Informations pratiques
L’inscription pour les tests des 6 et 7 octobre se fait auprès de la coordinatrice de projets, Camille
Gamache, camille@stimulationdejavu.com, et est possible jusqu’au 4 octobre. Les tests durent environ 15
minutes. Un formulaire de consentement sera remis lors de la confirmation de participation.

https://www.linkedin.com/in/audrey-bernard-2253558a/
https://www.linkedin.com/in/c%C3%A9cile-wiertlewski-391313115/
https://www.linkedin.com/in/audrey-bernard-2253558a/
https://vaucluseprovence-attractivite.com/
mailto:camille@stimulationdejavu.com
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J.R.

Avignon, Mobilisation pour le Ségur de la
santé, près de 100 personnes du secteur
privé rassemblées

La mobilisation de mercredi 28 septembre a réuni près d’une centaine de personnes ‘des
métiers de l’humain’ à Avignon devant la Cité administrative. Parmi eux ? De nombreuses
organisations des métiers du soin et du secteur privé non lucratif pour l’accompagnement de
publics fragilisés.  Et aussi des associations,  des mutualistes,  des familles,  des travailleurs
sociaux de Provence-Alpes-Côte d’Azur et de Corse venus à l’appel de la mobilisation nationale.

L’enjeu ?
L’opération #QuiPrendSoinDeNous ? Met l’accent sur les conditions de travail,  la revalorisation des
salaires des professionnels de santé et de l’accompagnement du secteur privé non lucratif, dédiés au soin
aux autres. En clair ? Tous de grands oubliés du Ségur de la santé, notamment de la revalorisation des
salaires et de la prime mensuelle de 183€ net allouée à 1,5 million de professionnels du secteur public
après les accords du Ségur… restées lettre morte pour le secteur privé.

Sur le terrain
De fait, les disparités de traitement entre le secteur public et privé ont affaibli durablement la motivation
de professionnels déjà abimés par les cadences infernales, le peu de rémunération et de valorisation de
leurs métiers. A tel point que même le graal : le Contrat à durée indéterminée (CDI) ne fait plus recette
contraignant les professionnels à travailler en permanence en sous-effectif. Pour eux c’est toute la chaine
d’aide  de  la  personne  de  service  en  passant  par  le  secrétariat,  les  personnels  de  service  et  les
professionnels de l’accompagnement qui doivent bénéficier de cette revalorisation salariale, car tous sont
liés aux métiers de l’humain.
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Marie-Christine Liénard

Pour la Mutualité Française
«De nombreux professionnels du secteur non lucratif travaillant en établissements sanitaires, hôpitaux,
soins de suite, crèches, psychiatrie, services d’hospitalisation à domicile, dans des établissements et
services de protection de l’enfance, pour personnes âgées, en situation de handicap ou de précarité se
mobilisent pour alerter sur la crise que traversent les métiers de l’humain et sur les enjeux ‘du prendre
soin’ assure Marie-Christine Liénard, administrateur à l’Union territoriale Paca-Sam (Service de soin et
d’accompagnement  mutualiste)  de  la  Mutualité  Française.  Les  revendications  portent  sur  la
reconnaissance des métiers du soin et de l’accompagnement comme : Assurer un traitement équitable
entre le secteur public et le secteur privé non lucratif, notamment en termes de tarification des activités
sanitaires et mise en œuvre des différents Ségur ; L’extension du Ségur à tous les métiers quelle que soit
la structure et La compensation de la perte du pouvoir d’achat due à l’inflation pour les salariés.»

En chiffre
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Le secteur privé non lucratif représente près de 1,2 million de professionnels dans les champs sociaux,
médico-sociaux et sanitaires œuvrant au sein d’établissements, de services ou à domicile, aux activités
essentielles à la vie des Français. Le secteur social et médico-social associatif accueille 70 corps de
métiers différents et près de 600 000 salariés. Il a connu une augmentation de ses effectifs de près de
12% en 5 ans et 3,4 % de croissance annuelle de l’emploi sur la dernière décennie. En parallèle, le
nombre de candidats dans les écoles qui forment aux métiers du soin et du travail social est en baisse
depuis plus de 10 ans (- 39 % entre 2010 et 2017), nécessitant d’élargir les cibles potentielles des
candidats et les accompagner dans des parcours de formation.

Les organisations qui ont appelé à la mobilisation
Sont,  entre  autres,  URIOPSS (Union  nationale  interfédérale  des  œuvres  et  organismes  privés  non
lucratifs sanitaires et sociaux), CNAPE (Convention Nationale des Associations de Protection de l’Enfant),
FAS (Fonds d’Aide Sociale), UNAPEI (Union nationale des associations de parents d’enfants inadaptés),
MUTUALITE , ALID (Association pour le logement et l’insertion des plus démunis), NEXEM (nouvelle
organisation professionnelle des employeurs du secteur social,  médico-social  et  sanitaire à but non
lucratif), FEHAP (Fédération des Etablissements Hospitaliers et d’Assistance Privée), Addictions France,
APF (Association des paralysés de France), FN3S (Fédération Nationale des Services Sociaux Spécialisés
Protection  de  l’Enfance),  UNA  (Union  Nationale  de  l’Aide,  des  Soins  et  des  Services  aux
Domiciles), UNAFO (Union professionnelle du logement accompagné), URAHJ (Union Régionale pour
l’Habitat des Jeunes en Ile-de-France), URCLLAJ (Comité Local pour le Logement Autonome des Jeunes).

Près de 100 personnes se sont mobilisées pour ne plus être les oubliées du Ségur

Bassin de vie d’Avignon : le futur pôle
territorial dans la dernière ligne droite
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Le futur outil de coopération visant à assurer un dialogue permanent entre les territoires du
Bassin de vie de la cité des papes et ses 520 000 habitants déjà concernés.

Après une nouvelle réunion qui s’est tenue le 12 septembre dernier, le futur Pôle territorial du grand
bassin de vie d’Avignon rentre dans sa dernière phase d’élaboration.
Pour  cela,  les  8  EPCI  (Etablissements  publics  de  coopération  intercommunale)  concernées  (les
Communautés  d’agglomération  du  Grand  Avignon,  des  Sorgues  du  Comtat,  de  Luberon  Monts  de
Vaucluse, du Gard Rhodanien, de Comtat Ventoux Venaissin et les Communautés de communes du Pays
des Sorgues et des Monts de Vaucluse, du Pont du Gard et de Vaison Ventoux) sont amenés à délibérer
officiellement dans les prochaines semaines pour engager officiellement la création de la structure. Situé
dans les locaux pontétiens de l’Aurav (Agence urbanisme Rhône Avignon Vaucluse), c’est un arrêté de la
nouvelle préfète de Vaucluse qui devrait ensuite valider formellement la naissance du ‘Pôle territorial’
dans le courant du premier semestre 2023.
L’initiative  prendra la  forme d’un Syndicat  mixte  n’ayant  n’a  pas  vocation à  devenir  une nouvelle
structure administrative et s’appuiera sur l’Aurav pour son animation.

http://www.aurav.org/
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Plusieurs mois de réflexion
Comme nous l’avions évoqué dans nos colonnes,  cela fait  plusieurs mois que cette démarche « de
coopération pour renforcer l’attractivité du territoire et mettre en œuvre des projets communs » a été
lancée.

Constatant que ce territoire dépasse largement les périmètres institutionnels (3 départements, 2 régions,
2 zones scolaires, 3 CCI) ces collectivités entendent ainsi dépasser ces freins administratifs en ayant pour
objectif de mener une réflexion sur les possibles synergies, articuler leurs politiques territoriales et être
en capacité de porter ensemble des actions communes.

« Je crois qu’il faut d’abord apprendre à travailler ensemble en portant des projets collectifs utiles pour
l’ensemble de nos territoires comme le transport par exemple, expliquait en janvier dernier Joël Guin, le
président du Grand Avignon qui vient de valider la création du Pôle territorial lors de son dernier conseil
communautaire. Je suis convaincu que c’est par ce biais là que nous poserons les bases d’un avenir
commun. »

Les travaux continuent
En attendant, les travaux entamés par les EPCI membres du Pôle vont se poursuivre autour des 4
premières thématiques de coopération déjà identifiées. A savoir :  

Faire converger les politiques de mobilité.
Articuler les orientations de développement et d’aménagement de l’espace.
Harmoniser les politiques de gestion des déchets.
Définir une vision commune de la prévention du risque inondation.

« Les déplacements quotidiens de toutes natures, les nombreux échanges entre ses habitants et ses
activités, les complémentarités économiques, les richesses naturelles et patrimoniales exceptionnelles
font  du  grand  bassin  de  vie  d’Avignon  un  vaste  territoire  partagé  qui  dépasse  les  périmètres
institutionnels, explique le Grand Avignon. Les différentes intercommunalités qui le composent relèvent
ainsi  de  nombreux  défis  communs,  notamment  en  matière  d’attractivité  et  de  rayonnement,  de
développement  et  d’aménagement,  de  revitalisation  des  centres  villes,  de  gestion  des  déchets,  de
transition écologique ou de positionnement régional. Ainsi, certaines réponses à ces enjeux ne pourront
être pleinement opérantes sans vision globale et sans coopération, à la bonne échelle. »

La porte reste ouverte
Bien évidemment les autres intercommunalités voisines sont invitées à se joindre à cette ‘dynamique’ où
l’absence des EPCI du Nord des Bouches-du-Rhône est particulièrement visible.
« Chaque chose en son temps », précisait en début d’année Joël Guin qui rappelait que la démarche est
« ouverte aux autres intercommunalités souhaitant être associées à la formalisation de l’outil le plus
pertinent pour piloter cette coopération inédite. »

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/bassin-de-vie-davignon-les-intercommunalites-veulent-jouer-collectif/
https://www.echodumardi.com/dossier/joel-guin-plus-quune-structure-administrative-une-force-commune/
https://www.echodumardi.com/dossier/joel-guin-plus-quune-structure-administrative-une-force-commune/
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Parc naturel régional du Luberon : le projet
de Charte pour 2025-2040 validé

Depuis trois ans, le nouveau projet de Charte pour 2025-2040 pour le Parc naturel régional du
Luberon est préparé en concertation avec la Région Sud, le Vaucluse et les Alpes-de-Haute-
Provence, les communes et les intercommunalités, mais aussi avec les acteurs locaux. Cette
Charte vient d’être approuvée par vote du Comité syndical du Parc.

L’objectif du Parc naturel régional du Luberon pour les années à venir est d’anticiper les évolutions
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environnementales, sociétales, climatiques et économiques afin de les atténuer ou de s’y adapter. Le
projet consiste à mettre en place des solutions pour léguer des patrimoines, des ressources et des outils
aux générations futures, leur permettant à leur tour de transmettre un territoire préservé, habité et
dynamique.

Les contours de ce projet se déclinent en six défis :

Fédérer les femmes et les hommes pour faire territoire.
Organiser le territoire pour faire des singularités un atout.
Préserver les biens communs afin d’assurer l’harmonie d’un territoire vivant.
Promouvoir un développement éco-innovant valorisant les ressources et les talents locaux.
Généraliser des modes de vie résilients, sources de bien-être pour respirer mieux.
Être un passeur de relais pour transmettre les cultures du territoire.

« Avec ces six défis à relever et les deux axes forts que sont la lutte contre le changement climatique et le
maintien de la biodiversité, nous préparons l’avenir des générations futures, l’après 2040 », déclare
Dominique Santoni, présidente du Conseil départemental de Vaucluse et présidente du Parc naturel
régional du Luberon.

Et en attendant 2025 ?

Avant que la Charte ne soit réellement mise ne place, le Parc naturel régional du Luberon doit passer
plusieurs étapes telles que l’examen de la Charte par l’État et la visite des rapporteurs, qui se feront en
novembre 2022. Le Conseil national de la protection de la nature (CNPN) et de la Fédération nationale
des parcs naturels régionaux (FPNRF) donneront leur avis en début d’année 2023, suivi de l’avis motivé
du Préfet de région.

La Région ne pourra valider le projet qu’en 2023. S’ensuivra l’avis de l’Autorité environnementale en
août 2023, puis une enquête publique le mois suivant. Suite à l’examen final, il y aura l’avis du Ministre
en juillet 2024, suivi de l’approbation de la Charte et du périmètre par la Région en fin d’année 2025
pour enfin parvenir au décret de classement du Parc naturel régional par le Premier ministre en avril
2025.

Les 100 communes du Luberon et du versant sud de la montagne de Lure, et les intercommunalités, sont
aussi invitées à participer au projet auquel le Parc leur propose d’adhérer. En début d’année 2025, elles
pourront librement et  volontairement décider d’approuver la Charte aux côtés de la Région et  des
départements de Vaucluse et des Alpes-de-Haute-Provence.
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